

V I D A D E B A R C E L O N A

CRONICA DE LA JORNADA

EXALTACION DE LA MODA ESPAÑOLA

En los últimos años hemos podido ser testigos de un interesante proceso de elaboración de la idea de cuán trascendental y representativa es la industria modisteril y cuántos los intereses que gravitan en torno de ella. Anteriormente todo cuanto se refiriera a la moda tenía cierto acento trivial y ligero, como de pasatiempo estético con que conturbar el ánimo del público. Poco a poco va consolidándose la idea de que la indumentaria moviliza una masa ingente de capital y de trabajo y que es a su vez un producto tan gráficamente simbólico del alma del país como pueda serlo cualquier otra modalidad de la artesanía.

La coincidencia dentro del plazo de breves días de importantes manifestaciones de la pujanza y el ímpetu de la industria española del vestir, da pie a considerar que sus afanes gozan cada día más de la atención y la estima del público y que su prestigio internacional se fortalece por momentos. Hemos tenido de este modo en nuestra ciudad, desarrollándose casi simultáneamente, los actos de la «Semana del Algodón», rematados anteanoche con un brillantísimo desfile de modelos, en torno del cual desplegó sus galas la vida mundana de la ciudad; el «Festival de la Alta Moda en Piel», que se celebró ayer tarde, y hoy habrá, en el Colegio del Arte Mayor de la Seda, un importante acto, organizado conjuntamente por los Sindicatos Textil y de la Piel, en el cual disertarán don Vicente Isamat Bosch, don José Berini Giménez y don Juan Aparicio López, contemplando los diversos aspectos de la moda.

En el «Festival de la Piel», celebrado ayer tarde, se exhibieron colecciones de alta costura, artículos de peletería, marroquinería y calzados, realizados por prestigiosas firmas nacionales, dentro del empeño de constituir y propulsar un estilo nuevo de moda dentro de los usos de las pieles y los cueros. Esta manifestación se completará hoy con una reunión de la Junta nacional del grupo del comercio de calzado y mañana con el «Día del Calzado» en la Feria de Muestras.

EL EMBAJADOR DE BELGICA, VIZCONDE BERRYER, EN NUESTRA CIUDAD

Con objeto de presidir hoy, en el recinto de la Feria Internacional de Muestras, los actos del «Día de Bélgica», llegó a nuestra ciudad el embajador de dicho país en España, vizconde Berryer, en viaje de carácter oficial. El ilustre diplomático cumplimentó al mediodía al capitán general de Cataluña, teniente general Martín Alonso, y por la tarde presidió la junta anual ordinaria de la Cámara de Comercio Belga en España.

En dicha reunión acompañaron al embajador en la presidencia el cónsul general, M. Henri Querin; los vicepresidentes de la Cámara, don Rafael Garriga Roca y M. Verhas, y el tesorero, don Alejandro Galcerán, habiendo concurrido numerosos socios belgas y españoles de la entidad. Durante la asamblea se subrayó el optimismo de todos los asistentes ante el desarrollo creciente del comercio hispano-belga, reflejado ya en el incremento de las exportaciones españolas en 1960, lo que permite prever una intensificación de los intercambios entre ambos países, ya que constantemente aumenta el número de firmas industriales belgas interesadas en los negocios con España y viceversa. En la renovación de cargos directivos, fueron reelegidos don Rafael Garriga Roca, vicepresidente primero; don Alejandro Galcerán, tesorero, y los señores don Juan Lligé, don Camilo Defoin y don Juan P. Lecoq, en calidad de vocales. La asamblea lamentó la ausencia del presidente, don Oscar Lagasse, por motivos de salud, formulándose votos por su rápido y feliz restablecimiento. Al término de la reunión, la Cámara ofreció un cóctel, haciendo los honores el presidente accidental, señor Garriga Roca, con asistencia de destacadas personalidades y de elementos interesados en el comercio hispano-belga, con los que el embajador departió sobre temas económicos.

PROXIMA LLEGADA DEL EMBAJADOR DE COLOMBIA

Con objeto de asistir a los actos del «Día de Iberoamérica» en la Feria de Muestras, tiene anunciada su llegada el embajador de Colombia en España, don Alberto Jaramillo Sánchez, quien asimismo visitará diversas industrias de esta región con el fin de estudiar sus peculiaridades con vistas a un posible incremento de las relaciones comerciales hispano-colombianas.

El señor Jaramillo Sánchez es una ilustre personalidad de la política y la economía de su país. Nació en el departamento de Antioquia, uno de los más ricos de la República colombiana, y ha desempeñado importantes cargos en la administración municipal y en el Estado, entre los que destacan ministro de Trabajo, senador y embajador en Río de Janeiro antes de ser nombrado para la misma misión en Madrid. Con motivo de su visita, la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia le ofrecerá una recepción en su stands de la Feria.

ACCION MUNICIPAL DE PROTECCION AL ESTUDIO

Han sido oficialmente convocadas para el curso 1961-1962 las múltiples variedades de becas, pensiones, premios y auxilios que nuestro Ayuntamiento adjudica con el fin de amparar y estimular el estudio y la creación científica y artística. Por una parte se convocan pensiones de estudio, propiamente dichas, por un total de 368.500 pesetas, entre las cuales figuran las que se otorgan a tres españoles que vayan a cursar a Francia, en correspondencia a tres estudiantes franceses que acudan a Barcelona; las que estimulan los trabajos que se realizan en diversos centros municipales de cultura, y dos pensiones de peculiar valor sentimental, que amparan los estudios en nuestra ciudad de un posgraduado de Barcelona (Venezuela) y de la otra Barcelona de Filipinas. Añadamos a este propósito que nos agrada ver multiplicarse las iniciativas que nos enlazasen con estas dos ciudades de nuestro mismo nombre y estirpe.

En segundo término se convocan bolsas de viaje, por un valor total de cincuenta mil pesetas, y luego premios y ayudas económicas, por un importe total de 188.940 pesetas, muchos de los cuales recompensarán el aprovechamiento de los alumnos de centros municipales de enseñanza.

Este conjunto de becas y premios, sumado a los que otorga la Diputación, los Sindicatos, el S.E.U. y el propio Estado al través de la Comisaría de Protección Escolar, suponen una gama extensísima de posibilidades ofrecida a los alumnos deseosos de adentrarse en los caminos del estudio, merced a las cuales puede afirmarse que ninguno tendrá que desistir de ellos por falta de medios.

ALTA DISTINCION A LOS DOCTORES MILLAS Y PERICOT

En el salón del rectorado de la Universidad se celebrará el próximo lunes, a la una de la tarde, el solemne acto de imposición de las insignias de la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio a los catedráticos de la Facultad de Filosofía y Letras doctores don José María Millás Vallierosa y don Luis Pericot García, a quienes se la concedió Su Excelencia el Jefe del Estado como reconocimiento de sus altos méritos científicos y docentes. A la labor de ambos ha debido la ciencia española una prestigiosa irradiación hasta países y escuelas de todos los continentes, y los copiosos viajes que han realizado en el curso de su carrera han sido en cada caso una embajada fecundísima de nuestra Universidad ante las del exterior. Todavía están vivos los aplausos que ha levantado en múltiples ocasiones el profesor Millás disertando en hebreo en Israel, como lo están los plácemes y agasajos tributados al profesor Pericot en las Universidades de América, de África, de Europa, adonde ha llevado noticia de la riquísima prehistoria española, clave de la explicación de toda la universal.

He aquí, pues, dos nombres de resonancia mundial de que se enorgullece la Universidad barcelonesa, como lo acreditará el acto del lunes, que promete plasmar el cordial homenaje de todos los compañeros de los ilustres profesores, como lo expresará en nombre de la Facultad el decano de la misma, doctor don Mariano Bassols, acompañando el ofrecimiento de las insignias. El rector de la Universidad, doctor don Antonio Torroja, cerrará el acto con un parlamento. Al término de la ceremonia los profesores Millás y Pericot serán agasajados con un almuerzo ofrecido por el claustro de su Facultad.

LABOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

La ingente labor desarrollada por el Instituto Nacional de Previsión en las múltiples variedades de su acción protectora del trabajo y de la familia, quedó una vez de manifiesto en los informes presentados en la junta mensual de la Delegación del mismo en Barcelona. Huelga notar cómo las escuetas cifras estadísticas entrañaban la noción del constante incremento de aquella actividad, acompañada con el auge de la producción y la población del país.

Presidió la sesión don José María Cabrera, presidente de la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, y presentó noticia de las actividades del director provincial, don José A. de Pascual Alomar, indicando que en el transcurso del mes pasado la Delegación ha tramitado 1.355 expedientes de subsidios familiares y 1.221 de seguro de vejez e invalidez, se han satisfecho subsidios familiares a 93.698 subsidiados, por valor de 4.093.665'06 pesetas, y se han abonado subsidios de vejez e invalidez a 104.130 pensionistas, por un importe de 22.216.645'12 pesetas.

Las indemnizaciones económicas del seguro de enfermedad satisfechas a los asegurados del régimen directo por los conceptos de enfermedad, maternidad y defunción han supuesto 1.414.743 pesetas y las pensiones e indemnizaciones de carácter económico por el seguro de accidentes del trabajo, en lo que respecta a la Caja Nacional, han importado 4.424.138'88 pesetas. Al final del citado mes de abril, las empresas afiliadas han sido 64.464, el número de asegurados en alta en el seguro obligatorio de enfermedad 774.181 y los beneficiarios reconocidos del mismo 1.457.706. Se dio cuenta de haber sido nombrado subdirector de la Delegación del Instituto Nacional de Previsión en Barcelona don Luis Sistac Zanuy, quien hasta la fecha desempeñó el cargo de secretario técnico de la misma.

MANO A MANO

MANUEL SANTANA

Se juega el «Trofeo Conde de Godó» de tenis. La figura más destacada es Manuel Santana. Es de suponer que gane este año y añada así un título más a los que ya tiene. Es campeón de España. Su reciente triunfo en París, lo coloca como uno de los posibles fichajes de Kramer.

—¿Qué jugadores te preocupan en este Trofeo?
—Emerson y Homberg son muy buenos.

—Después de aquí, ¿adónde vas?
—La semana que viene, los cuartos de final de la Copa Davis, en Madrid, contra Suecia.

—¿Pan comido?
—No; el año pasado con Gimeno y Jose Luis Arilla, nos ganaron. Este año vamos Gisbert, Alberto Arilla, Emilio Martínez y yo.

—¿Está muy lejos Kramer?
—Yo creo que todo depende de lo que haga en Wimbledon, dentro de quince días.

—¿Ahí te encontrarás con los mejores?
—Sí y se juega en hierba, y yo no estoy habituado a ella.

—Si tú fueras Kramer, ¿a qué tenista amateur te llevarías en estos momentos?
—Creo que al australiano Laver.

—¿Es mejor que tú?
—Hemos jugado siete veces: gané cuatro y perdí tres.

—¿Por qué no te llamas a ti mismo?
—Porque me falta jugar en hierba. En tierra ya he ganado lo máximo que se puede ganar: París. En cambio, en Wimbledon es hierba.

—¿Has cambiado mucho en un año?
—Sí, física y técnicamente.

—¿Influyó el haberse ido Gimeno y quedarte tú con la responsabilidad de ser el primero en España?
—Creo que no; jugando con Gimeno de compañero hubiera mejorado igual.

—¿En qué te supera él a ti?
—Técnicamente.

—¿Tú a él?
—Soy más luchador en la pista.

—¿Cuántas veces os habéis enfrentado?
—Siete: ganó él cuatro y yo tres.

—¿Si jugarais ahora mismo?
—En tierra, probablemente le podría yo; en hierba, o cemento, seguro me ganaba él, porque está más acostumbrado.

—¿No crees que con tanto profesionalismo Kramer acabará matando la gallina de los huevos de oro?
—Este año a Kramer le ha salvado Gimeno. Porque tiene jugadores de la ta-



lla de Olmedo, Anderson y Cooper que no le han llenado las canchas como Gimeno; sin Andrés, aquí, en España, no hubieran ido a verlos.

—¿Se impondrá por fin el «open»?
—Creo que sí.

—¿Hay mucha diferencia entre un amateur y un profesional de Kramer?
—Hay cuatro fenómenos: Hoad, Rosewall, Pancho González y Gimeno. Quitados éstos, nos podemos fitear los que estamos en cabeza del tenis amateur.

—¿Tú metla?
—Kramer u otro grupo profesional.

—¿Consagrado enteramente el tenis?
—Puede decirse que sí. Tengo veintitrés años y juego, en serio, desde los 16.

Le avisan para enfrentarse con Gisbert. Antes de que se me vaya, le pregunto:

—¿Quién tiene, en este momento, derecho al «Trofeo Conde de Godó»?
—Nadie; porque lo ganó dos veces el americano Fiam, y ya no juega. Otro año lo ganó Davidson, y está retirado. Para llevarse, hay que ganarlo cinco años alternos o tres seguidos. El que tenía más probabilidades era Gimeno y es profesional. Y yo, ¡cualquiera sabe el año que viene dónde estoy!

—Así, la Copa va a durar más que el conde; y eso que Dios va a guardarle muchos, muchos años...

DEL ARCO

ESCOLARES

REVALIDA DEL GRADO DE OFICIAL PARA OPERARIOS DE LA INDUSTRIA. — De conformidad con lo dispuesto por el Ministerio de Educación Nacional, hasta el día 15 del corriente estará abierta la matrícula para los operarios de la industria con la categoría de oficial de primera y antigüedad en esta categoría de dos años como mínimo, que deseen realizar la prueba de revalida del grado de oficial para la obtención del título correspondiente.

Los detalles relativos a inscripción y matrícula, figuran en el cuadro de avisos de la referida Escuela (Urgel, 187).

MAQUINARIA Y UTILAJES
CONTADO y PLAZOS 2 y 3 años
Nuevas y de ocasión
F. COMPANY
Diputación, 49 Tel. 23 08 99

MUSEOS DE BARCELONA Y EXPOSICIONES DE ARTE

ARQUEOLOGICO (finaí calle Llerida Montjuich) T. 235601	ETNOLOGICO (Etnología hispánica. «Pueblo Español»). Montjuich) T. 23-69-54.	SALA GASPARD (Consejo de Ciento, 323). Exposición VILCASAS
DE ARTE DE CATALUNA (Palacio Nacional de Montjuich). Teléfono 231824.	ETNOLOGICO (Etnología exótica. Parque de Montjuich) Teléfono 23-73-54.	GRIFE & ESCODA, S.L. (Avda. Girona, 484). Exposición FLUVIA MAS.
DE ARTE MODERNO (Palacio de la Ciudadela. Parque). Teléfono 224269.	«FEDERICO MARES» (Condes de Barcelona, 8). T. 322605	LA PINACOTECA (Paseo de Gracia, 34). E. de VICENTE PARICIO (hasta el día 9/6)
DE ARTES DECORATIVAS (Palacio Virreina. Ramba de las Flores). T. 224269	GABINETE NUMISMATICO (Palacio de la Ciudadela). Teléfono 228945.	SALA PARES (Petríxol, 5). PINTURA CATALANA. Siglos XIX y XX
DE HISTORIA DE LA CIUDAD (Pza. del Rey). T. 210144.	MARITIMO (Atrazanas Puerta de la Paz). T. 223284	SYRA (Paseo de Gracia 43). Gran Exposición de PINTURA CATALANA.
DE ARTE ESCENICO (Palacio Güell. Conde Asalto, 3).	«MARTORELL» (Parque de la Ciudadela). T. 214539	SALA VAYREDA (Ramba Cataluña, 116). PINTURA FLAMENCA. Colección V.H.P.
DE LA CATEDRAL (Claustro de la Catedral).	MUNICIPAL DE MUSICA (Bruch, 110). T. 275970	
DE HISTORIA NATURAL (Parque de la Ciudadela). Teléfono 220762.		

SEPA DISTINGUIR!

La SUPERIORIDAD del REFRIGERADOR



...está en sus cualidades!



SAURET PELAYO, 7

- **SU PRESTIGIO MUNDIAL**
(preferido en todos los países)
- **SU CAPACIDAD ABSOLUTA**
(conseguida por su estudiada distribución)
- **SU REDUCIDO CONSUMO**
(usted puede graduar las frigorías, según sus necesidades y la época)
- **SU SERVICIO Y COMODIDAD**
(elabora silenciosamente cuanto hielo usted precise)
- **SU PRECIO ASEQUIBLE Y ADECUADO A TODAS LAS NECESIDADES**

(Elija, desde 11.950 ptas. entre 6 magníficos modelos... ¡todos WESTINGHOUSE!)

MODELOS	CAPACIDAD	PESETAS
HD-4	114 litros	11.950
DL-5	142 »	14.500
DD-6	170 »	15.450
DL-7E	200 »	16.940
DL-7	200 »	17.976
DL-10E	300 »	18.940
DL-10	300 »	19.795

Impuestos incluidos